



Juli 2024

Liebe Eltern,
liebe Schülerinnen und Schüler,
liebe Kolleginnen und Kollegen,

das Schuljahr endet heute, und es ist an der Zeit, auf die vielen Ereignisse und Erfolge der vergangenen Monate zurückzublicken. Auch wenn viele von uns wahrscheinlich schon in Ferienstimmung sind, so ist das Schuljahresende der perfekte Zeitpunkt für eine kleine Rückschau auf das Schuljahr und einen Ausblick auf 2024/25. An dieser Stelle blicken wir nur schlaglichtartig auf einige Highlights des Schuljahres. Für alle Detailinteressierten empfehlen wir einen Blick auf das recht umfangreiche Artikelarchiv auf der Homepage.

Ein besonderes Highlight im Rahmen unserer Aktivitäten als **Europaschule** war unser Engagement im Erasmus+-Programm, im Rahmen dessen wir eine Partnerschaft mit einer Schule in Norwegen pflegen. Schülerinnen und Schüler hatten die Möglichkeit, an Austauschprogrammen teilzunehmen und dabei wertvolle interkulturelle Erfahrungen zu sammeln. Dieses Projekt fördert das Verständnis und die Freundschaft zwischen den Nationen und trägt dazu bei, dass unsere Schülerinnen und Schüler zu weltoffenen und verantwortungsbewussten Bürgerinnen und Bürgern heranwachsen.

Auch unser **Polen-Austausch** und die Studienfahrten in verschiedene europäische Städte (London, Amsterdam und Mailand) im Herbst waren ein großer Erfolg. Die Besuche in historisch und kulturell bedeutenden Städten und Regionen Europas boten den Teilnehmenden tiefere Einblicke in die europäische Geschichte und Kultur, die weit über den regulären Unterricht hinausgehen. Solche Erfahrungen prägen nachhaltig und bleiben ein Leben lang in Erinnerung.

Anknüpfend an unser langjähriges Engagement für die Musik fand im Frühjahr die **musische Woche** in Blankenheim statt, um in intensiver Probenarbeit den Musiknachmittag und Musikabend vorzubereiten. Es war ein großes Vergnügen, so viele Talente in einer Veranstaltung auf der Bühne versammelt zu sehen.

Sicherlich interessieren Sie auch Neuigkeiten aus dem Bereich **Digitalisierung**. Überraschend schnell wurden im Rahmen des Digitalpakts in den Osterferien 47 brandneue digitale Tafeln installiert. Damit verfügen nun alle unsere Räume über hochwertige interaktive Projektionstechnik. Aus dem Kollegium und von den Schülerinnen und Schülern haben wir hierzu ausnahmslos positive Rückmeldungen erhalten.

Die letzten Wochen des Schuljahres stand in mehrfacher Hinsicht im Zeichen des Sports. Während der EM-Vorrunde nutzten wir das Spiel Deutschland-Ungarn für ein Public-Viewing im Mensagebäude. Gemeinsam bejubelten Schüler*innen, Eltern und Kolleg*innen des Erftgymnasiums den Erfolg der deutschen Nationalmannschaft. In einer entspannten Atmosphäre konnten alle das Spiel live auf einer Großleinwand mitverfolgen.

Ein Highlight für viele Schülerinnen und Schüler war sicherlich auch das **Sportfest** in der vorletzten Schulwoche vor den Ferien. Leider konnten wir hier nicht an die Vorjahrestradition mit herrlichem Sommerwetter anknüpfen, aber unsere Schülerinnen und Schüler blieben trotz einsetzendem Regen guter Stimmung und konnten großartige sportliche Leistungen zeigen.

Mit dem Schuljahresende ist wie jedes Jahr auch die Zeit des **Abschiednehmens** gekommen. Frau Burgert verlässt uns mit der Perspektive einer festen Planstelle an einem Gymnasium in Pulheim. Wir werden sie sehr vermissen und wünschen ihr allzeit alles Gute angesichts der neuen Herausforderungen am neuen Schulort!

Gleichzeitig sind wir froh, nach den Sommerferien auch eine neue Kollegin am Erftgymnasium begrüßen zu können: Aus Düren stößt Frau Rudersdorf mit den Fächern Deutsch, Geschichte, Mathematik zu uns. Wir freuen uns sehr auf die Zusammenarbeit.

Nach diesem Blick in die Zukunft nun noch einige Informationen zum **Schuljahresstart 2024/25:**

Wir planen den **ersten Schultag** am Mittwoch, 21.08.2024, wie folgt:

- Die neue **Jahrgangsstufe 5** trifft sich wie bereits mitgeteilt um 8 Uhr auf dem Schulhof II. Der erste Schultag der Klassen 5 endet um 11.20 Uhr.
- Die **Jahrgangsstufe EF** trifft sich um 7.50 Uhr in der Aula.
- Die **Jahrgangsstufen Q1 und Q2** erhalten Tutoriatsstunden nach Sonderplan (bitte Homepage bzw. digitalen Vertretungsplan beachten).
- In der ersten Stunde wird der neue Stundenplan von dem/ der jeweiligen Klassen- oder Fachlehrer/-in ausgegeben.
- Der Unterricht schließt für alle Schülerinnen und Schüler, mit Ausnahme der neu eingeschulten Kinder der fünften Klassen, nach der 6. Stunde um 13.15 Uhr.

Bitte denken Sie daran, Ihren Kindern Schreibmaterialien mitzugeben, damit der Schulstart reibungslos gelingen kann.

Bitte behalten Sie die Schulhomepage in der letzten Ferienwoche gut im Blick, dort finden Sie eine Übersicht mit allen neuen Klassenräumen und Zeiten am ersten Schultag.

Auch im neuen Schuljahr wird das Catering in der **Mensa** von unserem Träger der Nachmittagsbetreuung, *ev-angel-isch gGmbH*, gewährleistet. Ab 21.08.2024 wird der Snackverkauf zu den gewohnten Zeiten zugänglich sein. Auf der Website von *ev-angel-isch* finden Sie auch Infoschreiben mit Details zu den Angeboten unseres Trägers für die **Nachmittagsbetreuung** und die Anmeldeformulare, damit Sie ggf. eine Anmeldung Ihres Kindes rechtzeitig vornehmen können.

Sollten Sie Unterstützung und **Beratung in familiären Fragen** benötigen, wenden Sie sich gerne an unseren Schulsozialarbeiter Herr Braun unter der eMail-Adresse dominik.braun@bergheim.de

Das **Sekretariat** der Schule wird in der ersten und letzten Ferienwoche besetzt sein.

Abschließend danken wir allen Eltern für Ihr Vertrauen und Ihre Zusammenarbeit! Ein großer Dank gilt auch unseren Lehrerinnen und Lehrern, die sich in und außerhalb des Unterrichts engagieren, z.B. Projekte und Klassenfahrten organisieren und begleiten.

Wir wünschen allen Mitgliedern der Schulgemeinschaft erholsame Sommerferien und freuen uns darauf, im neuen Schuljahr mit frischem Elan und neuen Projekten wieder durchzustarten.

Mit herzlichen Grüßen

A. Rabeler

M. Schall